

Protokoll der 413. Sitzung des Fachschaftsrates Informatik

Sitzungsleitung: **Hendrik Reichenberg** Protokoll: **Sebastian Lukas Hauer**
Beschlussbuch: **Jasmin Selchow**

09. Mai 2017 von **14:19** bis **16:34**

Anwesend

Jasmin Bruns
Timo Cramer
Cordt von Egidy

Hendrik Fuchs
Sebastian Hauer
Dino Kussy

Hendrik Reichenberg
Matthias Schaffartzik
Jasmin Selchow

Hendrik Klöß
Julia Wucherpfennig

Verspätet

Inessa Azizova (E)

Rico van Endern (E)

Abwesend

Alexander Brockmann (E)

Lena Krieg (E)

Jakob Vogt (E)

Gäste

Philipp Dittrich
Felix Mues

Felix Thran
Kevin Vorrath

Simon Welling

Tagesordnungspunkte

1	Aufgaben	2
2	Post	3
3	Mails	3
4	Berichte	3
5	Gebäudezugang für Elias	4
6	Büroschlüssel für Julian	4
7	Ausleihe an das ASR	4
8	Studienberaterkreis	4
9	Ausleihe an die Real-IT-y	5
10	Büroschließmechanismus	5
11	Hearthstone Fireside Gathering	5
12	Fachschaftsgrillen	6
13	Pavillon für die Baroper Straße	6
14	Datenschutzrichtlinien	7
15	Neue Aufgaben	7
16	Sonstiges	7
17	Newsletter	8

1 Aufgaben

Beginn: 14:19 Uhr

Aufgaben aus der letzten Sitzung

- Diverse Protokolle im Wiki zugänglich machen: In Arbeit.
- Ordner für Betriebs-/Bedienungsanleitungen im Büro (Hendrik R.): Erledigt.
- Protokoll der konstituierenden Sitzung unterschreiben: Erledigt.
- Mit Felix über die Telegram (Messenger) Problematik reden (Hauer / Matthias): Er kommt auf Anruf zur Sitzung.

Protokolle

- Protokoll 407 liegt zum Beschließen vor
- Protokoll 408 liegt zum Beschließen vor
- Protokoll 410 ging in erster Version rum
- Protokoll 411 liegt zum Beschließen vor
- Protokoll 412 ist soweit fertig und kann nächste Woche beschlossen werden

Beschluss

Der FSR beschließt das Protokoll 407 in der Version 2, wie in der E-Mail rumgeschickt am 02.05.2017, vorbehaltlich redaktioneller Änderungen.

Abstimmung: Ja Nein Enthaltung
 0 9 2

Abgelehnt

Anmerkung: Die Protokollanten haben bewusst Quatsch in das Protokoll eingebaut, um aufzudecken, wer die Protokolle liebt und wer nicht. Es hat bisher niemand den Quatsch korrigiert.

Beschluss

Der FSR beschließt das Protokoll 408 in der Version 2, wie in der E-Mail rumgeschickt am 02.05.2017, vorbehaltlich redaktioneller Änderungen.

Abstimmung: Ja Nein Enthaltung
 0 8 3

Abgelehnt

Anmerkung: Die Protokollanten haben bewusst Quatsch in das Protokoll eingebaut, um aufzudecken, wer die Protokolle liebt und wer nicht. Es hat bisher niemand den Quatsch korrigiert.

Beschluss

Der FSR beschließt das Protokoll 411 in der Version 4, wie in der E-Mail rumgeschickt am 07.05.2017, vorbehaltlich redaktioneller Änderungen.

Abstimmung: Ja Nein Enthaltung
 7 0 4

Angenommen

2 Post

Beginn: 14:37 Uhr

- Aushänge des Referat Internationales.
- Plakate des FIFF¹ zum Aushängen.
- Postkarte von Markus Künne aus Borkum.

3 Mails

Beginn: 14:38 Uhr

- Die IG Metall hält am 09.05.2017 einen kostenlosen Vortrag zum Thema „Berufseinstieg gekonnt meistern“ im AStA²-Seminarraum.
- FTB³ informierte uns nun offiziell über den Auslauf des Diplomstudiengangs.
- Der Strom wurde zeitweise in der OH12 abgeschaltet.
- Am 07.05.2017 war eine Demonstration gegen Studiengebühren.
- Man bietet uns ein kostenloses Exemplar von „Grundlagen Wirtschaftsinformatik“ an, wenn wir dafür auf unserer Webseite Werbung schalten. Wird im Konsens abgelehnt.
- Der Autor des Buches „Cracking e-Commerce“ möchte ein Foto von uns mit seinem Buch in unserer Bibliothek gegen einen Kasten Mate oder Bier tauschen. Wird im Konsens abgelehnt.
- Der FIFF vergibt einen Studienpreis. Die Ausschreibung endet am 23.06.2017.
- Die Fachschaftenbeauftragten erinnern uns daran, dass wir Zertifikate für unser Engagement im FSR⁴ erhalten können.
- Am 17.05.2017 ist Lehramts-FsRK⁵ um 16 Uhr c.t.
- Am 23. und 24.05.2017 findet die akademika im Nürnberger Messezentrum statt.
- e-Fellows möchte uns gegen eine Anmeldung in ihrem Karrierenetzwerk verschiedene Zeitschriften zusenden.
- Das Bundesverwaltungsamt veranstaltet vom 09.06.2017 bis zum 10.06.2017 einen Hackathon.

4 Berichte

Beginn: 14:44 Uhr

- **Kai⁶:** Kai hat am Sonntag im CZI und in der Küche aufgeräumt. Es war sehr unordentlich. Anscheinend wurde am Wochenende relativ viel Müll produziert und nicht hinterm Gebäude entsorgt.
- **Hauer:** Die Kassenverwalter haben nun die Schlüssel zu den Barkassen.
Die Geldbeträge der Kassen der Fachschaft sind aktuell folgende:
 - Girokonto: 12.887,87 €
 - Barkasse: 45,61 €Über den Kassenstand wird ab sofort regelmäßig berichtet.
Hauer dankt den Alumni für eine großzügige Spende von 10 € an die Fachschaft.
- **Hendrik R.:** Die Plakate für die Bewerbung der Bauparty hängen aus.
Hendrik R. wird der Lehramts-FsRK beiwohnen, wird jedoch etwas später kommen.
- **Hendrik K.:** Der IRB⁷ fehlt es momentan an Hardware um einen unserer Lernräume mit mehr Rechnern auszustatten, damit dieser für Projektgruppen attraktiver ist.

¹Forum InformatikerInnen für Frieden und gesellschaftliche Verantwortung e.V.

²Allgemeiner Studierenden Ausschuss

³Frank Thorsten Breuer

⁴Fachschaftsrat

⁵Fachschaftsrätekonferenz

⁶Julia Wucherpfennig

⁷Informatikrechner-Betriebsgruppe

5 Gebäudezugang für Elias

Beginn: 14:50 Uhr

- Elias hätte gerne einen Gebäudezugang für seine Arbeit im Prüfungsausschuss.
- Die anderen Personen im Prüfungsausschuss (Jens, Marius und Jakob) haben bereits einen Gebäudezugang für ihre Arbeit in anderen Gremien. Nur Elias fehlt.

Finanzbeschluss

Der FSR erteilt Uriel Elias Wiebelitz für seine Arbeit im Prüfungsausschuss eine Zugangsberechtigung zum Gebäude.

Abstimmung: Ja Nein Enthaltung
 11 0 0
Angenommen

6 Büroschlüssel für Julian

Beginn: 14:56 Uhr

- Julian hat zwar einen Gebäudezugang durch seine Mitgliedschaft im Fakultätsrat, hat aber noch keine eigene Schlüsselberechtigung für das Fachschaftsbüro, da er nicht mehr im FSR ist.

Finanzbeschluss

Der FSR erteilt Julian Hankel für seine Arbeit im Fakultätsrat eine Schlüsselberechtigung zum Büro.

Abstimmung: Ja Nein Enthaltung
 10 0 1
Angenommen

7 Ausleihe an das ASR

Beginn: 15:01 Uhr

- Das ASR⁸ möchte sich für das „Grillen gegen Homophobie“ am 18.05.2017 einen Grill mit Zubehör und den grünen Pavillon ausleihen.
- Cordt organisiert die Veranstaltung mit und übernimmt daher die Ausleihe.
- Die Gegenstände sind somit für den Termin vom ASR reserviert.

8 Studienberaterkreis

Beginn: 15:04 Uhr

- FTB hat uns eine Liste von Personen zukommen lassen, die im Mailverteiler des Studienberaterkreises für Schülerinnen und Schüler sind und fragt, wer von diesen noch aktiv mitwirken möchte und ob es neue Interessenten gibt.
- Hauer und Matthias melden sich als Interessenten.
- Neue Aufgabe: Hendrik R. kümmert sich darum, die anderen zu informieren und noch weitere Interessenten zu finden.

⁸Autonome Schwulenreferat

9 Ausleihe an die Real-IT-y

Beginn: 15:07 Uhr

- Die Real-IT-y wird sich am 31.05.2017 diverse Dinge vom FSR ausleihen wollen. Insbesondere möchten sie ab dem 29.05.2017 den Kühlschrank, der von den Alumni mitfinanziert wurde, für die Veranstaltung nutzen. Sie hätten also gerne, dass dieser bis dahin frei geräumt wird.
- Der kleine, bewegliche Kühlschrank wird ebenso verwendet werden.
- Es wird darum gebeten, die Küche ab dem 30.05.2017 – bis zur Real-IT-y – auch abzuschließen, damit niemand die eingekauften Sachen mit Free-For-All Nahrung verwechselt.
- Neue Aufgabe: Hendrik R. kümmert sich um die Anbringung von Schildern am Kühlschrank.

15:08: Es betritt die Sitzung: Felix Thran

10 Büroschließmechanismus

Beginn: 15:12 Uhr

- Rico sucht aktuell noch Angebote für den Türschließmechanismus. Er bittet um ein Meinungsbild, ob das zu installierende System eine Zugangsprotokollfunktion haben soll, oder nicht.
- Wir würden bei detaillierter Überwachung eine Datenschutzrichtlinie verfassen müssen.
- Es stellt sich die Frage, ob wir rechtlich wirklich dazu gezwungen wären und ob die Auswertung dieser Daten uns nicht eventuell zu voreiligen Schlüssen verleiten würde, wenn wir sie im Problemfall auswerten.
- Es wird gefragt, ob sich das Protokollieren nicht modular an- und abschalten ließe.
- Bevor wir zu einer Entscheidung über so ein Gerät kommen, sollten wir den Datenschutzbeauftragten der Universität fragen, ob ein solches Gerät für uns angemessen ist.
- Wir sind uns einig: Der Verwendung einer Protokollierungsfunktion ist eine angemessene Anwendung von Datenschutz und Datensparsamkeit vorausgesetzt.
- Ob das Schloss selbst *sicher* genug ist, ist Thema der *Datensicherheit*, nicht des *Datenschutzes*. Dafür gibt es keinen Ansprechpartner an der Universität.
- Das Schließsystem selbst sollte mit RFID⁹ bedienbar sein.

Meinungsbild

Sind wir für die Anschaffung eines Türschließsystems mit Protokollierungsfunktion, vorausgesetzt angemessener Anwendung von Datenschutz und Datensparsamkeit?

Ja, mit Protokollierung **Nein, nur ein RFID-Schließsystem**

10

6

Rico soll sich also anhand des Meinungsbildes über Geräte informieren.

11 Hearthstone Fireside Gathering

Beginn: 15:31 Uhr

- Die Fachschaft Wirtschaftsmathematik (FSWiMa) hat Interesse daran geäußert in Kooperation mit uns (FSI¹⁰) ein Hearthstone Fireside Gathering mit Turnier auszurichten.
- Jakob ist seit einiger Zeit mit ihnen in Kontakt um die Rahmenbedingungen zu klären.
- Gedachter Termin ist der 16.06.2017 oder der 23.06.2017 (Freitage).

⁹radio frequency identification

¹⁰Fachschaft Informatik

- Es wird eine Teilnahmegebühr für das Turnier geplant, damit sowohl Gewinne erspielt werden können und angemeldete Teilnehmer auch einen guten Grund haben zu erscheinen.
- Die FSI soll sich um Räume und Rahmenprogramm kümmern.
- Den Rest der Organisation übernimmt die FSWiMa.
- Die Teilnahmegebühren sollen auch die Kosten für die Organisation und das Rahmenprogramm decken.
- Es soll insgesamt kein Gewinn erwirtschaftet werden.
- Wer bei der Organisation mithelfen möchte, soll sich bei Jakob melden.
- Genauere Details über die Verteilung der Kosten und des Aufwands sind noch unklar:
 - Samstags würden zusätzliche Kosten für den Pförtner und den Sicherheitsdienst anfallen.
 - Der FSWiMa ist anscheinend nicht bewusst, dass das Haus Dörstelmann für solche Zwecke umsonst reserviert werden kann.
 - Es wird angemerkt, dass es momentan so aussieht als würde die FSI den Großteil des Risikos tragen, während die FSWiMa nur die *Idee* bringt.
- Hendrik R. wird sich mit der FSWiMa und Jakob zusammensetzen und die Details um die Organisation klären, bevor wir hier darüber weiter diskutieren.

15:45 Es betreten die Sitzung: Inessa und Rico

12 Fachschaftsgrillen

Beginn: 15:47 Uhr

- Hendrik K. schlägt vor, dass wir bei gutem Wetter jeden Dienstag im Sommer für die Fachschaft den Grill aufbauen und gemeinsam grillen.
- Es wird angemerkt, dass wir dies früher schon mal gemacht haben.
- Die Idee, dies wiederaufleben zu lassen, findet Anklang. Einer unserer Hendrikse kümmert sich drum.

13 Pavillon für die Baroper Straße

Beginn: 15:50 Uhr

- Das Wohnheim der Baroper Straße veranstaltet demnächst wieder ein Sommerfest. Die Veranstalter würden dafür erneut den alten Pavillon ausleihen wollen.
- Der alte Pavillon ist mittlerweile ziemlich kaputt. Sollte er nicht mehr verwendbar zurückkommen, so wird das als unproblematisch angesehen, da wir eh vorhatten, demnächst mal einen neuen, kleinen Pavillon zum Verleihen zu kaufen.

Finanzbeschluss

Der FSR verleiht den grünen Steckpavillon für das Sommerfest der Baroper Straße vom 08.06.2017 bis zum 12.06.2017. Es sind 50 € Pfand zu hinterlegen.

Abstimmung:	Ja	Nein	Enthaltung
	13	0	0
	Angenommen		

14 Datenschutzrichtlinien

Beginn: 16:01 Uhr

- Felix T. merkt an, dass diverse Mitglieder aus FSR und Gremien Nachrichtendienste wie Telegram oder Whatsapp verwenden und dabei auch mal schützenswerte Themen diskutiert werden.
- Er hätte gerne, dass wir eine Datenschutzrichtlinie verfassen, in der festgelegt wird, wie mit solchen Diensten umgegangen wird.
- Es kommt zudem vor, dass E-Mails von vertraulich zu behandelnden Listen gerne mal auf E-Mail-Konten von Firmen wie Google oder GMX weitergeleitet werden, weil Empfänger dieser Listen all ihre Mails auf solche Konten weiterleiten. Dies wird ebenso von Felix kritisch gesehen, da hier vertrauliche Informationen auf deren Servern landen.
- Es wird gefragt, was denn genau in so einer Datenschutzrichtlinie drin stehen sollte und warum dieses Thema auf einmal überhaupt aufkommt, da dies schon seit Jahrzehnten der Fall ist und bisher niemanden bekümmert hat.
Dies wird damit begründet, dass seit dem 01.05.2017 in der EU neue Datenschutzrichtlinien gelten, die das falsche Handhaben von Daten wesentlich teurer bestrafen. Der FSR sollte sich also rechtlich absichern.
- Der Datenschutzbeauftragte der Universität hatte in bisherigen Gesprächen angemerkt, dass wir unsere Daten nicht kritischer zu behandeln haben als es andere Organe der Universität tun. Es wird darum gebeten, Informationen über die entsprechende Handhabung von ihm schriftlich zu erhalten.
- Neue Aufgabe: Ein Telefonat mit dem Datenschutzbeauftragten der Universität führen und eine schriftliche Stellungnahme über die Handhabung von vertraulichen E-Mails erbitten. (Hauer)
- Es wird weiterhin angemerkt, dass wir die Mitglieder von Gremien nicht durch irgendeine Richtlinie unsererseits binden können.
- Wenn jemand sensible Daten unbedacht behandelt und durch eigenes Verschulden Daten an Personen gelangen, die diese nicht erhalten dürfen, so ist die entsprechende Person dafür haftbar, nicht das Gremium, dem sie angehört.
- Es wird kein Beschluss gefasst, da wir uns zunächst näher informieren wollen.
- Wir sind uns einig, dass wir mit personenbezogenen Daten, die an uns herangetragen werden, bewusst und sachgemäß umgehen.

15 Neue Aufgaben

Beginn: 16:24 Uhr

- Hendrik R. soll Schilder an die Kühlschränke anbringen, die über die Leerung für die Real-IT-y informieren sollen.
- Hendrik R. schickt an FTB eine E-Mail über Interessenten für den Studienberaterkreis.
- Hauer telefoniert mit Herrn Offele.

16 Sonstiges

Beginn: 16:25 Uhr

- In DAP2¹¹ hat sich ein Verein (Via) vorgestellt. Diese wurden sofort von einem Studenten aus dem Plenum durch Zwischenrufe gestört und boykottiert. Dies scheint häufiger mal vorzukommen, je nachdem welcher Verein sich vorstellt. Der Dozent hat in diesem Falle ein gewisses Hausrecht und kann zur Not eingreifen. Wenn er das nicht macht, so kann man nichts tun.
- Nachbericht: Es wurde eine Person mit diversen Schlüsseln zu Gebäuden und Räumen der Universität von der Polizei festgenommen. Die Schlüssel, die uns gestohlen wurden, waren leider nicht dabei. Vermutlich war es nicht die Person, die bei uns eingebrochen hat, jedoch die Person, die beim Lehrstuhl 1 eingebrochen hat.
- Es wurden ein paar Drahtbürsten zum Reinigen des Grills entsorgt. Es sollen demnächst neue angeschafft werden.

¹¹Datenstrukturen, Algorithmen und Programmierung

17 Newsletter

Beginn: 16:33 Uhr

- Weitere Bewerbung der Bauparty.
- Informationen zur Real-IT-y.

Ende der Sitzung: 16:34 Uhr